

Comunicado Octubre 17, 2023.

# Nace colectivo #LaJusticiaQueQueremos ¡Súmate!

Estamos acostumbradxs a que la justicia tenga dos caras: una para quien tiene "palancas" o dinero; y otra para quienes no tienen recursos. Para que la justicia nos dé la misma cara a todas y todos debe ser pareja y confiable, por eso nace #LaJusticiaQueQueremos.

Somos un grupo de 27 organizaciones (nacionales e internacionales), colectivos y personas que trabajamos desde hace años para que la justicia sea imparcial e independiente, y para que la impunidad deje de ser una costumbre en México, el pan de cada día. Para que algún día tengamos una justicia que le dé la misma cara a todas las personas.

Para ello, necesitamos que las **fiscalías sean autónomas y la justicia independiente.** Cuando los titulares de fiscalías y poderes judiciales son objeto de presiones para renunciar¹ y de captura política, cuando el Legislativo amenaza con recortar el presupuesto del Poder Judicial Federal o cuando los señalamientos y ataques hacia estos órganos son cada vez más recurrentes, necesitamos sumar fuerzas para alcanzar **#LaJusticiaQueQueremos.** 

## ¿Qué haremos? Entre otras cosas:

- Monitorearemos los ataques a la independencia judicial, es decir, registraremos los amedrentamientos, amenazas y críticas injustificadas en contra de las personas juzgadoras (jueces, juezas, magistradxs y/o ministrxs).
- Analizaremos y evaluaremos el actuar de la Fiscalía General de la República (FGR), así como de las fiscalías estatales, con el fin de realizar diagnósticos y propuestas para que estas instituciones sean más eficientes ante las necesidades de las víctimas y ante los delitos que más nos duelen como sociedad, aquellos que tienen al país sumido en la violencia.
- Promoveremos un conjunto de estándares para las designaciones en el sistema de justicia (fiscalías y poder judicial), para que los procesos de selección en responsabilidades clave, sean realizados con transparencia y las personas con los mejores perfiles sean parte del sistema de justicia.

## Porque como tú, nosotrxs también queremos un país en el que:

- La justicia sea pareja y proteja los derechos de todas las personas.
- El sistema judicial sea transparente y garantice el cumplimiento de la ley sin distinciones.
- Se respete la ley y los derechos humanos de todas y de todos.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> En menos de un año, la responsabilidad de Fiscal General se ha renovado en al menos ocho entidades en contextos de crisis: Nuevo León, Oaxaca, Chihuahua, Estado de México, Durango, Sonora, Quintana Roo y Baja California. En los últimos tres años, han renunciado a su cargo antes de finalizar su mandato cinco personas presidentas de poderes judiciales locales: en Baja California, Chihuahua, Hidalgo y Puebla (dos veces en el último año).



- Las víctimas sean escuchadas y obtengan justicia y reparación.
- Todas las personas que quieran participar en los procesos de designación del sistema de justicia tengan las mismas oportunidades y queden los mejores perfiles.
- Haya equilibrio y contrapesos entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.
- Nuestras instituciones de justicia sean accesibles y respondan a las necesidades de todas y todos.
- Se investiguen todos los niveles de responsabilidad de las personas servidoras públicas que cometen delitos o actos de corrupción.
- La justicia sea la vía para terminar con la impunidad y la violencia en México y así logremos un país en paz.

## Trabajemos juntxs por #LaJusticiaQueQueremos.

#### Atentamente.

### Organizaciones nacionales

- 1. Fundación para la Justicia (FJEDD)
- 2. México Evalúa
- 3. México Unido contra la Delincuencia
- Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos Mexicana
- 5. Observatorio de Designaciones Públicas
- 6. Artículo 19
- 7. Búscame Buscando Desaparecidos México
- 8. Magistrada Ya
- 9. Instituto de Justicia Procesal Penal, AC
- 10. Sin Fronteras IAP
- 11. Plataforma por la Paz y la Justicia en Guanajuato
- 12. Impunidad cero
- 13. Mexiro A.C.
- 14. BORDE
- Asistencia Legal por los Derechos Humanos A.C. (ASILEGAL)
- Derechos humanos y litigio estratégico mexicano (DLM)
- Centro de Investigación de Crímenes Atroces (CICA)

- 18. Colectivo Buscadoras Guanajuato
- 19. Justicia Pro Persona A.C.
- 20. Colectivo Justicia y Esperanza
- 21. Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Nuevo León
- 22. Justicia Transicional en México (JTMX)
- 23. Centro Universitario por la Dignidad y la Justicia Francisco Suárez, SJ (ITESO, Universidad Jesuita de Guadalajara)
- 24. Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad (ONC)

## Organizaciones internacionales:

- 25. Fundación para el Debido Proceso
- 26. Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA)
- 27. Cyrus R. Vance Center for International Justice

















































### Contactos de prensa:

Gabriela Gutiérrez comunicacion@fundacionjusticia.org
Móvil +52 55-1068-6799